

Martes 05 de marzo 2013

Última modificación 05.03.2013

El Financiero Poca claridad aún del efecto en la economía mexicana: IMEF (Jeanette Leyva Reus) La indefinición que prevalece en el tema de los recortes en Estados Unidos impide observar un escenario preciso sobre los efectos que tendrán en la economía mexicana. De acuerdo con Jonathan Heath, vicepresidente del Comité Indicador IMEF, la situación en la Unión Americana no está definida, por lo que será en las próximas semanas cuando se tenga más claridad sobre el impacto que tendría en México. "El escenario más negativo de los analistas en ese país, es que le podría quitar medio punto porcentual al crecimiento de la economía estadounidense; de ser así, el impacto mayor para México será en el segundo semestre del año." P.C. Estados Unidos, presupuesto, crecimiento económico, economía mundial Precio del petróleo WTI cae al piso de 90 dpb; mínimo del año Clara Zepeda Hurtado Mientras los precios del petróleo reaccionan a la posibilidad de que una prolongada disputa presupuestaria en Estados Unidos dañe adicionalmente la salud de la economía mundial, Wall Street está más cerca de sus máximos históricos. El mercado del "oro negro" ha registrado descensos en las últimas jornadas, reflejo de las preocupaciones sobre las perspectivas de recuperación económica mundial. Los futuros del petróleo WTI en Nueva York caían este lunes por debajo de 90 dólares por barril, por primera vez en 2013, en su tercera sesión consecutiva a la baja. P.C. petróleo, precios Riesgo en empresas familiares Ramón García Gibson Los grandes reflectores con mucha frecuencia suelen enfocarse en los escándalos corporativos de empresas ampliamente conocidas por el público en general, a través de los medios publicitarios o por ser lugares a los que se acude con frecuencia. Esto no significa que esos supuestos no se den de forma cotidiana en otro tipo de empresas, como algunas familiares que, entre otros factores, por su tamaño no son muy conocidas. De acuerdo con información pública, en el país 90 por ciento de las empresas mexicanas son familiares. Las micro, pequeñas y medianas empresas generan 52 por ciento del Producto Interno Bruto en México y 80 por ciento de los nuevos empleos en la última década han sido creados por empresas familiares. P.C. sector empresarial, empresas familiares, mipymes Inadem dará prioridad a los proyectos integrales Ivette Saldaña En los próximos diez días se lanzará la primera de las 21 convocatorias que emitirá el Instituto Nacional del Emprendedor (Inadem), para apoyar con cuatro mil 400 millones de pesos los proyectos de micro, pequeñas y medianas empresas (Mipymes). Su presidente, Enrique Jacob Rocha, explicó que se privilegiarán los proyectos que se dirijan más a las prioridades sectoriales de los estados. Por ejemplo, en el Estado de México se definió que las industrias automotriz, de alimentos y textil tienen relevancia.

P.C. Inadem, mipymes

Concamín pide al gobierno plan de apoyo para aminorar caída en las exportaciones

(Isabel Becerril)

Las exportaciones mexicanas están en riesgo de descender en 2013 debido al recorte que realizó Estados Unidos en su presupuesto general de 85 mil millones de dólares, que entró en vigor este sábado. Francisco Funtanet Mange, presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamín), urgió al gobierno federal a encontrar mecanismos que ayuden a que la caída en las ventas de los productos mexicanos al mercado del vecino país no impacte en gran medida nuestra economía. Dijo esperar que esas acciones contribuyan a que el sector exportador opere con normalidad para mantener las expectativas de crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) de entre 3.2 y 3.6 por ciento para el cierre de 2013 y de entre 3.3 y 3.7 por ciento en el sector fabril.

P.C. Concamín, Estados Unidos, presupuesto, exportaciones

Italianos dejarán divisas por 39 mdd en el DF

Isabel Becerril Para este año se prevé que alrededor de 52 mil 800 italianos visiten la ciudad de México, con lo que se captaría una derrama económica de 39 millones de dólares, estimó Miguel Torruco Márquez, secretario de Turismo local. Al participar en la inauguración de la Semana de las Excelencias Romanas y Laciales en México, explicó que el turismo es fundamental para cualquier país, porque se captan divisas y se generan empleos, y por lo importante de esta actividad, el gobierno del Distrito Federal armará el catálogo de atractivos de la entidad.

P.C. turismo Reforma Tomaría 55 años reducir desempleo en AL Por Ma. Dolores Ortega Monterrey México (05 marzo 2013).- El problema del empleo informal en América Latina y en México es tan grave que, aun creciendo a una tasa de 4 por ciento anual, tardaría unos 55 años en reducirse, aseguró Elizabeth Tinoco. En conferencia durante el Foro Económico Político Laboral 2013, organizado por la Coparmex Nuevo León, la directora de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) para América Latina, manifestó la necesidad de que haya más empresas formales que generen empleos legales. La especialista dijo que en recientes estudios han identificado que las empresas que tributan y están legalmente constituidas presentan un 14 por ciento de empleo informal. P.C. América Latina, desempleo, economía informal Llegará buque de gas natural en marzo Por Alejandra López Cd. de México México (05 marzo 2013).- Jorge de la Huerta Moreno, subdirector de gas natural de Pemex Gas y Petroquímica Básica (PGPB), anunció que a finales de marzo llegará a Manzanillo el primer buque de gas natural licuado al País. Éste servirá para eliminar las descompensaciones en los ductos de transporte del energético y, por ende, las alertas críticas del sistema. "La situación se ha visto acelerada por la caída de los precios en Estados Unidos que ha incrementado la demanda y esta demanda

nos ha llevado a situaciones que operativamente son conocidas como alertas críticas que no son más que restricciones de volumen a usuarios finales para poder restituir la capacidad en el sistema de transporte", refirió. P.C. PEMEX, gas natural Ven en gas natural el futuro energético Por Notimex Cd. de México México (05 marzo 2013).- Debido a que el gas natural se encuentra en la fase inicial de su "era dorada", es importante analizar los potenciales de explotación y desarrollo de esta fuente de energía amigable con el ambiente y la oportunidad que representa para el impulso económico del País. Así lo aseguró el coordinador de Proyectos Internacionales de la Fundación Gas Natural Fenosa, Manuel Beguer, quien dijo que además del uso para consumo doméstico, dicho combustible tiene diversas aplicaciones en materias de transporte y consumo industrial. En la inauguración del Seminario Internacional "El Gas Natural en México, una energía de futuro", subrayó el momento histórico en que se encuentra México al contar con las reservas más importantes del mundo y que en los últimos años han permitido la reducción de precios en el carburante. P.C. gas natural, sector energético Vuelven a subir reservas; imponen récord Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (05 marzo 2013).- Después de tres descabros consecutivos, las reservas internacionales del País regresaron con fuerza, de la mano de Pemex, para observar un incremento de mil 78 millones de dólares y alcanzar nuevo máximo histórico, según un reporte semanal del Banco de México (Banxico). De acuerdo con el Banco Central, la variación semanal en la reserva internacional fue resultado de la venta de dólares de Pemex al Banco de México por mil millones de dólares. Otro factor que gravitó en el comportamiento de ascenso en el indicador fue el incremento por 78 millones de dólares, como resultado principalmente del cambio en la valuación de los activos internacionales del Instituto Central. P.C. Banco de México, reservas internacionales Impulsan franquicias a pequeñas empresas Por Notimex Cd. de México México (05 marzo 2013).- En los últimos seis años, las franquicias han sido impulsoras del desarrollo de pequeñas empresas, que han registrado un aumento importante en México, aseguró el presidente de la Asociación Mexicana de Franquicias, Diego Elizarrarás Cerda. En entrevista, señaló que se ha convertido en uno de los sectores más dinámicos de la economía nacional, toda vez que en 2012 registró un crecimiento cercano a 12 por ciento. Este porcentaje estuvo impulsado por el trabajo realizado en promoción, financiamiento, desarrollo de nuevas marcas y consolidación de las existentes, apuntó el directivo. Aunado a ello, las franquicias han fomentado el desarrollo empresarial, ya que ofrecen a las personas una alternativa para emprender un negocio de forma más segura, de acuerdo con Elizarrarás Cerda. P.C. sector empresarial, franquicias, pequeñas empresas, pymes Beneficia reforma a futuras cadenas Por Carla Martínez Cd. de México México (05 marzo 2013).- Las nuevas cadenas de TV abierta, que se crearían a través de una próxima licitación, se verían beneficiadas con las reformas en telecomunicaciones y radiodifusión pues contemplan incluir la transmisión de las señales de TV abierta a través de los canales de TV de paga. Actualmente, los sistemas de TV restringida no tienen la obligación de transmitir los canales de TV abierta de Televisa y TV Azteca, pero si se incluye el tema de must carry, como se contempla en el Pacto por México, las señales de las dos televisoras existentes más las nuevas cadenas, tendrán que transmitirse, con o sin pago de por medio, a través de la TV de paga. Gabriel Sosa Plata, analista en telecomunicaciones, explicó que la legislación que obligaría a empresas de TV de paga a transmitir los contenidos de las cadenas de TV abierta, beneficia a estas últimas. P.C. telecomunicaciones, reformas El Universal Temen insuficiente abasto de gasolina Noé Cruz Serrano | El Universal Aproximadamente 9.3 millones de automóviles nuevos, usados o que ingresarán como chatarra de importación al país, se sumarán al actual parque vehicular en los próximos seis años, lo cual va a generar un serio problema para cubrir el abasto de gasolinas. De acuerdo con información de empresas automotrices y organismos privados como la Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores (AMDA), la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA) y la Asociación Nacional de Productores de Autobuses, Camiones y Tractocamiones, es posible que el parque vehicular a gasolina aumente 29.7% entre 2013 y 2018, considerando, entre otros factores, la instalación de nuevas armadoras en el país en los próximos años y los agresivos planes de inversiones de la que ya operan en México como Nissan. P.C. industria automotriz, gasolinas, pronósticos, importaciones La economía de la reforma educativa Julio A. Millán | El Universal En el tema de la educación, existen fundamentalmente dos factores que analizar en lo que respecta a las acciones que el Estado establece como parte de la política pública: la eficiencia del gasto y la calidad de la enseñanza. Uno de los grandes cuestionamientos acerca del desempeño de un gobierno, es saber qué tan eficientemente se utilizan los recursos del Estado y en el caso particular del gasto en educación, esta pregunta adquiere gran relevancia ya que la inversión en capital humano en países en desarrollo es una de las principales herramientas para el crecimiento, por lo que la provisión de educación básica es una de las obligaciones más importantes que debe llevar a cabo el Estado. P.C. educación, reforma educativa Advierte Concamin por recortes en EUEduardo Camacho | El Universal El sector industrial del país expresó su preocupación por los posibles impactos para la economía mexicana derivados del recorte de 85 mil millones de dólares en el presupuesto estadounidense. Francisco Funtanet Mange, presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), advirtió que los recortes podrían disminuir el dinamismo de tránsito de personas y mercancías de nuestro país hacia el vecino país del norte. P.C. Concamin, sector industrial, economía mexicana El Economista Reservas internacionales registran segundo máximo histórico del 2013 Notimex Al 1 de marzo de este año, el saldo de las reservas internacionales fue de 165,793 millones de dólares, lo que significa un nuevo nivel máximo histórico, el segundo del año luego de tres semanas a la baja. El Banco de México (Banxico) informa que del 25 de febrero al 1 de marzo, las reservas internacionales aumentaron 1,078 millones de dólares y acumulan un crecimiento de 2,277 millones de dólares respecto al cierre de 2012, cuando se ubicaron en 163,515 millones de dólares. P.C. Banco de México, reservas internacionales Índice de acciones europeas registra máximo de más de 4 años Reuters Londres - Los principales índices de acciones europeas subieron a máximos de varios años este martes, impulsados al superar niveles técnicos clave, una serie de positivos panoramas para empresas y perspectivas de continuidad en los estímulos por parte de los bancos centrales del mundo. El índice paneuropeo FTSEurofirst 300 cerró con un alza de 1.8%, a 1,189.02 puntos, su mayor nivel de cierre en cuatro años y medio, pero justo por debajo de su máximo intradía de 1,191.56 puntos en febrero del 2011. P.C. sistema financiero, bolsas europeas Petróleo Brent revierte tendencia bajista Reuters Londres - El crudo subía el martes

hacia los 111 dólares el barril, frenando una racha bajista de cinco días debido a que el compromiso de China por lograr un fuerte crecimiento económico impulsó nuevas compras. Sin embargo, el alza era limitada por la preocupación de los inversionistas a mediano plazo sobre el incremento del suministro, la crisis fiscal en Estados Unidos y el empeoramiento de la crisis en la zona euro. P.C. petróleo, crudo Brent, precios Inflación en México, quinta más alta en OCDE. En enero de este año, la inflación anual en México fue la quinta más alta entre los 34 países que integran la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), al ubicarse en 3.3 por ciento. De acuerdo con el reporte mensual del organismo internacional, la inflación en México durante el primer mes del año fue resultado de aumento de 5.6% en los precios de la energía y de 5.4% en el de los alimentos. P.C. OCDE, inflación PIB de México será más bajo por recortes en EU. Yolanda Morales / El Economista. El menor desempeño de la economía de Estados Unidos arrebatará a México entre medio punto porcentual y siete décimas de crecimiento para este año, estimaron analistas de Capgemini, Oxford Economic Forecasting y Moody's Analytics. El recorte presupuestal de EU, que restará medio punto de crecimiento a su economía, impactará al consumo interno y su industria, lo que directamente frenará la demanda hacia productos y servicios mexicanos, estima el director para América Latina de la consultoría Moody's Analytics, Alfredo Coutiño. P.C. PIB, Estados Unidos, presupuesto, crecimiento económico. Detallan manejo de Fondo Pyme. Fabiola Naranjo / El Economista. Las nuevas reglas de operación del Fondo Pyme presentan una diferencia sustancial, con respecto a la forma en la que se manejan los recursos durante la pasada administración, explicó Enrique Jacob Rocha, presidente del Instituto Mexicano del Emprendedor (Inadem), al destacar que otorgarán 4,400 millones de pesos a empresarios a través de convocatorias sectoriales. Anteriormente, los recursos del Fondo Pyme se encontraban abiertos a solicitud durante todo el año, pero con las nuevas reglas se emitirán alrededor de 21 convocatorias por sector, para que los interesados en obtener recursos registren sus proyectos y se sometan a una evaluación. P.C. Fondo Pyme, pymes. La Jornada. Más de 3 mil mdp ha costa subsidiar importación de autos "chocolate". Ciro Pérez México, DF. El decreto para importar autos hasta con 10 años de antigüedad que impuso el entonces presidente Vicente Fox en 2005 le ha costado al país más de 3 mil millones de pesos en subsidios y más de millón de barriles de petróleo cada año para cubrir las ineficiencias técnicas de los autos "chocolate"; además de incrementar los niveles de contaminantes y enfermedades relacionadas con estos, convinieron funcionarios de la administración federal y expertos en medio ambiente. P.C. industria automotriz, autos chocolate, importaciones. Acusa Fonatur deterioro de obra de polo turístico en Sinaloa. Julio Reyna Quiroz México, DF. Las obras de infraestructura en el mayor proyecto turístico del sexenio pasado están detenidas y deterioradas, aseveró este martes el director general del Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur), Héctor Gómez Barraza. El gobierno de Felipe Calderón adquirió los terrenos en el municipio de Escuinapa, Sinaloa, para la construcción del centro integralmente planeado (CIP) de Teacapán, Playa Espíritu, en lo que sería el más grande polo turístico del país, casi el doble de Cancún, explicó el funcionario en una conferencia de prensa. P.C. Fonatur, turismo. El País. El Dow Jones recupera los niveles previos al estallido de la crisis financiera. Sandro Pozzi Nueva York 5 MAR 2013 - 16:14 CET. 149. El Dow Jones, el índice de referencia de la Bolsa de Wall Street, rebasó el nivel máximo que marcó antes de que comenzara el desplome bursátil por la crisis financiera, al arrancar la sesión en los 14.166 puntos. El índice de referencia de Wall Street superó así en la apertura la línea los 14.164 puntos, con la que cerró el 9 de octubre de 2007. El máximo alcanzado en la jornada estaba un poco más lejos, pero no mucho, en los 14.198 puntos, que también superó en los primeros minutos de cotización. P.C. sistema financiero, crisis. El Gobierno de Francois Hollande lanza la reforma de las pensiones. Miguel Mora París 5 MAR 2013 - 17:57 CET. Una comisión de diez expertos empezará a examinar en los próximos días distintos escenarios de reforma de las pensiones en Francia. La modificación más deseada por Bruselas y más temida por la izquierda francesa se hará en el mes de junio, en concertación con los agentes sociales. Según ha adelantado el diario económico Les Échos, el Gobierno de François Hollande ha fijado un objetivo principal a la comisión que presidirá la consejera de Estado Yannick Moreau: el equilibrio financiero del sistema se debe consolidar "de forma a la vez rápida y duradera"; para asegurar las pensiones hasta el año 2040 sin aumentar el déficit del Estado. P.C. pensiones, seguridad social. La contratación cae hasta el nivel de los peores momentos de la crisis. Manuel V. Gómez Madrid 4 MAR 2013 - 22:28 CET. 4066. Las constantes del mercado laboral no mejoran. Las oficinas de empleo registraron en febrero más cinco millones de desempleados por primera vez. La afiliación a la Seguridad Social siguió cayendo, poco más de 16 millones ocupados cotizando. Hay que retroceder hasta 2002 para encontrar un nivel similar. Y lo peor es que cuando algún indicador muestra una ligera mejoría acaba por ser flor de un día. Algo así ha sucedido con la contratación. En enero reflató ligeramente; en febrero se hundió. Los 949.844 firmados son el segundo dato más bajo de la crisis, ligeramente mejor que agosto de 2009, según el Ministerio de Empleo. P.C. desempleo, crisis, recesión